



発行：徳島県経営戦略部秘書課
〒770-8570 徳島市万代町1丁目1番地 TEL088-621-2020 FAX088-621-2823
人口742,572人 男353,990人 女388,582人世帯数308,389世帯 [2017年12月1日現在]

地域のおもてなし精神が「四国まんなか千年ものがたり」の成功につながっています。

四国旅客鉄道株式会社 代表取締役社長 半井真司さん

四国の魅力を詰め込んだ観光列車

■知事 四国まんなか千年ものがたり」の車中にお楽しみいただけます。徳島のさまざまな特色を盛り込んだ列車として人気沸騰中で、なかなか予約が取れないと伺っています。

■半井 JR土讃線の多度津駅から大歩危駅の間を運行して、弘法大師の生誕地「善通寺」や平家の落人の伝説が残る「祖谷地方」などを走ることから、私が「四国まんなか千年ものがたり」と名付けました。壁材は徳島産の杉材を使用し、2面目の床面は藍染めをモチーフとした藍色に着色しています。また、徳島産の食材をふんだんに使用したお食事は、遊山箱に入れてお出ししています。昨年の4月から6月にかけては、JR6社と四国4県タイアップによる「四国デスティネーションキャンペーン」も開催されました。

■知事 観光列車といえは「伊予灘ものがたり」も半井社長が手掛けたこと、JRでは新たな観光列車を次々と打ち出しておられることが、今後の戦略についてお聞かせください。

■半井 全国的に観光列車ブームになっておりまして、両列車とも「四国」における鉄道ネットワークの

■半井 私どもJR四国は、四国と運命共同体と捉えており、四国の繁栄なくして私どもの発展はない」という考えを持っています。四国の方々の日常生活に寄り添い、地域の活性化に協力することにも、これからも観光振興や交流人口の拡大に取り組みまいります。

■知事 徳島として四国の発展のために、鉄道の果たす役割は大きく、県としてもしっかりと協力していければと考えています。本日はありがとうございます。



●半井真司さん。四国出身の社長はJR四国では初めてです。



●徳島・香川間を走る観光列車「四国まんなか千年ものがたり」



●徳島の食材が詰まった「遊山箱」



●古民家の佇まいを演出した観光列車の中で行われた対談。車両内の壁には、徳島産の杉材がふんだんに使われています。

未来へ続くものがたり —新しい一年に、夢を乗せて—



徳島県知事 飯泉嘉門

「夢」の実現に向かってぜひ挑戦してください。

■半井 私どもJR四国は、四国と運命共同体と捉えており、四国の繁栄なくして私どもの発展はない」という考えを持っています。四国の方々の日常生活に寄り添い、地域の活性化に協力することにも、これからも観光振興や交流人口の拡大に取り組みまいります。

■知事 徳島として四国の発展のために、鉄道の果たす役割は大きく、県としてもしっかりと協力していければと考えています。本日はありがとうございます。

世界に誇る激しい急流と美しい風景を舞台に 大きな夢を叶えることができました。

■知事 ラフティング世界選手権2017での総合優勝。本当におめでとうございます。まずはご感想をお聞かせください。

■水澤 2010年のオランダ大会で優勝して以来、なかなか優勝に手が届かない年が続いていました。そんな中、たかさんの方に見ていただける地元大会で優勝できて本当にうれしかったです。

■板 開会式にも予想以上に多くの方が集まってくれて、阿波おどりの時のように盛り上がっていました。知事 ラフティングについて、簡単に紹介いたしますか。

■水澤 4つの種目に参加し、その総合順位が決まります。種目は、短距離の「スプリント」、2艇同時に出航して勝ち上がり戦を行う「ヘッドトゥヘッド」、ボートの間を通って、クロスラーム、そして長距離の「ダウンリバー」で構成されています。

■小林 一番前に座っているメンバーがボートの角度を作って誘導していき、後ろのメンバーがボートが回らないように、しっかりと角度を決めるなど、6人それぞれの役割も決まっています。

■知事 皆さんが日頃から練習をしている吉野川の魅力について教えてください。

■水澤 日本の中でも、大歩危・小歩危をはじめとする吉野川は、一番流れが激しい川と言われます。その激しさは裏腹に周りの景観はとても美しいですし、それほど危険なポイントもありません。流

れの間を通って、クロスラーム、そして長距離の「ダウンリバー」で構成されています。■小林 一番前に座っているメンバーがボートの角度を作って誘導していき、後ろのメンバーがボートが回らないように、しっかりと角度を決めるなど、6人それぞれの役割も決まっています。■知事 皆さんが日頃から練習をしている吉野川の魅力について教えてください。



●ザ・リバーフェイスの皆さん(左から水澤さん、小林さん、板さん)。吉野川が彼女たちの活動拠点です。



●10月に三好市で開催された世界選手権では、激闘を繰り広げました。

■知事 今年、いろいろな国の世界大会に挑戦させていただきました。ごこまできれいな水が流れて、いる川はあまり見ることがありません。海外の選手から「水がきれいだね、川が楽しいね」と言ってもらったのも自信になりました。

■知事 皆さんは県外から徳島へ移住されていますが、県外の方々には、三好市や徳島の魅力は何でしょうか。

■板 吉野川や剣山など、本当に美しい自然がそこにはあること、景色も毎日のように変化があって美しいです。

■小林 私は川に惹かれてここに移ってきたのですが、「ラフティングをやりたい」と強く思った時に、周りの方が温かく受け入れてくれました。夢を手伝ってくれる人が周りにたくさんいることも徳島の魅力だと思います。

■水澤 「世界一になりたい」という気持ちで、徳島にやって来て、毎日一生懸命に取り組んで、毎日充実した日々を過ごせるようになったらいいなと思います。今年のアールセレン大会には、私たちが選手として出場しますが、これから先も自分ができることを一生懸命にやっています。

■板 「世界一」は大きなパワーもあり、発信力もあって、このことから多くの方に徳島の魅力を伝えていきたいです。

■知事 今後、ラフティングの魅力は、もちろん、徳島の魅力を国内外の方々に発信していただければと思います。皆さんのますますのご活躍を期待しております。

■半井 真司(はんいしんじ)さん 三好市池田町出身。1978年に日本国有鉄道入社。国鉄民営化後は高松駅周辺整備推進室長や取締役経営企画部長などを歴任し、予讃線の観光列車「伊予灘ものがたり」を成功に導いた。2016年6月、代表取締役社長に就任。2017年には観光列車「四国まんなか千年ものがたり」の運行を開始し、全国から注目を集めている。

あわっ子文化大使通信

阿波神社

●あわっ子文化大使リポーター 鳴門市大麻中学校 永井 ひかる

私の住む大麻町には、阿波神社があります。私たち大麻中学生はみんな一度は行ったことがある神社です。阿波神社には豊かな緑に囲まれた広々とした境内があり、地域の子どもたちが校区探検や遠足、清掃活動などの行事で訪れています。

阿波神社は、承久の乱により承久3年(1221年)に一度土佐へ遷幸、さらに貞応2年(1223年)には阿波の国に移り、約9年間滞ののち、寛喜3年(1231年)にこの地で崩御した土御門天皇を御祭神として祀っている神社です。神武天皇即位から2600年目を祝う紀元二千六百年記念行事として、それまでの丸山神社から社名を阿波神社に改め、

皆さんからのご意見・ご感想をお待ちしています。
●教育文化課
TEL088-621-3055 FAX088-621-3056

野菜料理を+1

野菜摂取量UPをめざして

白菜とベーコンの煮浸し

★野菜使用量70g エネルギー58kcal(1人分)

- ① 白菜は葉の部分を食べやすい大きさに、軸の部分は薄く切る。
- ② しめじは石づきを落として小房に分け、ベーコンは小さめに切る。
- ③ 白菜、しめじ、ベーコンを耐熱容器に入れ、①を加え、ラップをかけて電子レンジ(600W)で1分程度加熱する。
- ④ 一度取り出し軽く混ぜ、再度1分30秒程度加熱する。

【材料(1人分)】
●白菜 70g ●しめじ 20g ●ベーコン 1/2枚
④ ●酒 大さじ1/2 ●薄口しょう油 小さじ1

【レシピ提供】県健康増進課